

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, JUEVES 26 DE SETIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en la España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales.—La correspondencia se dirigirá al administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE OBLET, ESPI, Morcado 23.

NUM. 122.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO al trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO al trimestre en el extranjero.—TRINENTA Y OCHO al trimestre en Ultramar.—Se suscribe en Alcoy: Merca 61 231. Fuera en las principales librerías dirigidas a la Administración.

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de **PORTLAND** inglés, el cual se expende garantizado. (4)

ALCOY 26 DE SETIEMBRE DE 1878.

EL FÓSFORO.

Hace doscientos años vivía en Hamburgo un comerciante con toda la holgura y comodidades que han tenido siempre los que manejan su dinero y el de los demás. La fortuna le sonreía, sus ganancias eran cada vez más pingües y todo parecía ir saliendo a medida de su deseo.

Peró como la Fortuna es tan caprichosa, llegó un día en que paró su rueda y la hizo girar en sentido contrario: desde entonces los negocios comenzaron a torcerse, a ir de mal en peor, y no pasó mucho tiempo para que nuestro comerciante se convenciera de que estaba arruinado.

El que una vez ha estado en la opulencia, con dificultad se acostumbra a la miseria; ni aún a la medianía; y nuestro héroe trató inmediatamente de poner fin a aquel angustioso estado. Si hubiera sido un espíritu vulgar, un alma mal templada, tal vez hubiera recurrido al medio ridículo y cobarde de atentar contra su existencia; pero tenía encarnada en su ánimo la idea de que el trabajo vence todas las contrariedades, y decidió trabajar para rehacer su fortuna.

El trabajo continuo y acompañado no le ofrecía medios de conseguir su propósito sino al cabo

de muchos años de privaciones y sufrimientos; él necesitaba que su elevación fuese rápida, como había sido su caída, y no habiendo entonces Bolsas como las de ahora, donde aprovechar su audacia y su talento para improvisar un capital, decidió dedicar su actividad a otro género de trabajos que halagaba más su ambición.

Por aquella época andaban todavía los hombres buscando los medios de convertir en oro los demás metales, y el ex-banquero se dedicó al estudio de la alquimia, con la esperanza de descubrir la piedra filosofal.

—Cuando posea el codiciado secreto de hacer oro, se dijo, mi fortuna no tendrá límites. Y se puso a trabajar con toda la asiduidad y constancia de quien lleva semejantes propósitos.

Pasaba los días y las noches haciendo cálculos, ideando mezclas, leyendo a Raimundo, y tratando, en una palabra, de escudriñar el camino por donde había de llegar a sorprender a la Naturaleza en sus secretos. Era un alquimista completo, y como todos sus colegas, no había fenómeno en que no creyera hallar un indicio, ni sustancia que no pudiera encerrar alguna virtud; así es que no hubo mezcla, por estravagante que fuese, que encerrada en sus crisoles ó retortas no sometiese a la acción del fuego, que solía no darle sino desengaños. Todas sus ilusiones venían a quedar convertidas en humo y cenizas.

Un día, cuando en la oscuridad de su laboratorio trataba de encontrar el codiciado metal, sirviéndose para ello de las orinas,

halló como producto de su trabajo un cuerpo que no era el que buscaba, pero que no le dejó menos admirado que si hubiese tropezado con el oro. Aquella sustancia lanzaba torrentes de luz, y hasta entonces no se había visto cosa semejante: todas sus propiedades eran desconocidas, todo en ella era nuevo; pero lo que más sorprendía era el hecho de brillar en la oscuridad.

La noticia cundió rápidamente por todas partes, y lo que él dinero no pudo conseguir, lo consiguió el trabajo: el banquero, el hombre de negocios, hubiera muerto con ellos; el comerciante arruinado, trabajador y alquimista, descubrió un cuerpo que ha venido a ser de primera importancia en la vida moderna, y ha pasado a la posteridad: este cuerpo es el fósforo y a él ira siempre unido el nombre de Brand, su descubridor.

Brand no lo sospechó nunca, pero había descubierto la piedra filosofal. Murió pobre y buscando siempre el oro, pero le tuvo en la mano y no pudo aprovecharse de él. Dominado por las preocupaciones de su época, no pensaba sino en la obra magna, y no conocía que la manera de alcanzar los metales preciosos no consistía en sonar con la trasmutación de los ordinarios, sino en estudiar la transformación de la materia, para obtener con ella productos con que satisfacer las necesidades de la vida. Estos son lo que hace la industria moderna, y si el alquimista tuvo en sus manos la idea de enriquecerse, díganlo las fortunas que hemos visto levantarse con una sola de las aplicaciones de la aus-

tancia que descubrió. La fabricación de cerillas fosfóricas ha elevado a capitalistas una porción de hombres que han dedicado a ella su inteligencia y su actividad.

Cierto que Brand no sospechó siquiera lo que su invento podía ser, y que la cantidad que obtuvo fué tan pequeña, que apenas bastaría para satisfacer la curiosidad de aquellos sabios; pero si en lugar de dar pábulo a sus quiméricos sueños hubiera aprovechado la enseñanza de sus contratiempos, y continuando estudiando aquella sustancia que tanto le impresionó, es indudable que hubiera logrado rehacer su fortuna, no por medios extraordinarios como pretendía, sino por los siempre seguros del trabajo y la asiduidad.

Por mucho tiempo permaneció el fósforo sin salir de la categoría de los cuerpos raros, hasta que Scheele y Gahn, a fines del siglo pasado descubrieron que existía gran cantidad en los huesos, y dieron el método de obtenerle, que con pocas modificaciones es el mismo que hoy se sigue para proporcionar las grandes cantidades que consume la industria. Uno de los hombres más eminentes que ha tenido nuestro siglo, Berzelius, y algunos otros después, han completado su estudio, hasta el punto de que hoy se conocen perfectamente todas sus propiedades y los diversos estados en que se puede presentar.

La industria fosfórica ha llegado entre nosotros a una altura envidiable; pero todavía debe exigirsele más. Las cerillas que preparan nuestros fabricantes son de

terrible enfermedad sin cura de ninguna clase. Pues bien, el joven que, bueno, amante, confiado, entra en el mundo en que todo parece sonreírle como a una persona querida a quien se espera, lleva el corazón entusiasta, hechizado de ilusiones y de cariño; pero cuando ve después cómo todo oculta bajo una hermosa máscara la más podrida hediondez, cuando ve que sus sentimientos inspiran lástima, si no desprecio, que se burlan de su bondad, que su inocencia es un padrón de ignorancia a los demás ojos; entonces si es bueno, agría su carácter, reniega de las más santas afecciones, y se torna en incrédulo si es malo, ó bastante loco para desear parecerlo, se encenaga en todo el tropel de vicios que le rodean, y si surgen en él santas y dulces emociones, son plantas que dan frutos silvestres.

Pero en medio de todo, su corazón maneja bueno, ninguna gran tormenta han levantado las amargas pasiones, su corazón parece cielo nublado por las nieblas de un cercano río, y cuando el sol logra penetrar un rayo por entre ellas, entonces se disipan y la orilla aparece tan hermosa, tan

encantadora, tan fresca como es.

Así eran nuestros héroes.

III.

Y Félix era el mejor entre ellos.

Poeta de corazón, sabía traducir al lenguaje de los hombres todos los delicados sentimientos, todas las santas aspiraciones de la juventud. Filósofo más por instinto que por estudio, se dejaba arrastrar casi siempre por las emociones del momento; así podemos decir de él, que jamás hubo incrédulo que creyese más. De todo dudaba en teoría y en práctica amaba todo, creía en todo, contraste singular que nos presentan a cada momento ciertos hombres y ciertos poetas.

Su corazón luchaba eternamente con su cabeza, su duda y su creencia nacían de los sentimientos del momento, era un arpa élica que sonaba según el que gemía en sus cuerdas las hacía vibrar de uno ó de otro modo. No tenía ningún sistema fijo; tan pronto deista como ateo, tan pronto cristiano como panteísta, esa absurda religión inventada por una filosofía incrédula que ni siquiera tiene el valor de sus

convicciones, él era poeta eternamente, y así se entusiasmaba lo mismo ante Espinosa, el martir de la duda, como ante los innumerables héroes cristianos a quienes el gentilismo hizo espirar entre los horrores de una muerte espantosa casi siempre, y con el dulce nombre de su dios en los labios. Lo mismo cantaba los hombres del 93, como los señores feudales, y el que amaba la humanidad, el que lloraba su desgracia y deseaba infundir en ella el aliento de valor de que estaba poseído, el que esperaba del porvenir la igualdad de los hombres y la paz de la tierra, amaba asimismo y se detenía con lágrimas en los ojos ante los derruidos castillos que el feudalismo dejó esparcidos por la haz de Europa como un eterno recuerdo de las iniquidades de sus señores como amenaza siempre viva de la tiranía de los pequeños.

Peró donde Félix era estremado, era en el amor. Podeis figuraros cómo el pobre soñador engalanaría su ilusión querida, cuánta poesía derramaría en torno suyo, cuánto perfume, cuánto encanto, tendría para él que soñaba en el amor como en la única felici-

dad de la tierra.

Peró él también, como todo hombre que ama de semejante manera, temía depositar su amor en un corazón que no supiera cuánto valía aquel cariño, pequeña chispa de fuego que debía aun producir el grande incendio.

Tenía tener que recogerse en sí mismo y encerrar dentro de su corazón aquel arrebatado torrente de caricias, de sueños, de recuerdos, de palabras que encerraban en sus pobres sílabas tesoros inagotables de ternura y de esperanza, que de otro modo estallarían dentro de su corazón y saldrían inundando como una lluvia de fuego. la muger que fuese bastante dichosa para escuchar de sus labios aquellos sublimes cantos, aquellos locos arrebatos del poeta embriagado en las dulces emociones de la pasión.

Así algunas mujeres que había amado, porque en el amar era una hermosa necesidad, pero en quienes no halló siquiera la más leve señal de ese fuego oculto que soñaba encontrar en ellas, no fueron para él más que hermosas nubes que ve uno pasar por quien suspira imaginando que aquellas figuras aéreas semejan las vírgenes de

primera calidad, pero el mixto con que se las hace inflamables tiene grandes inconvenientes y expone á graves accidentes. Este mixto es una mezcla preparada con arena fina, nitro, cola, minio y fósforo; cuando está formando pasta semilíquida se moja en ella la extremidad de las cerillas, que recogen una gota, y luego de seca, queda formando la cabeza. El fósforo entra en muy corta cantidad, pues una caja apenas contiene dos decigramos, pero así y todo, se inflama fácilmente y es muy venenoso. Por eso está prohibido su empleo, y no sin razón, pues continuamente estamos viendo incendiarse los cajones de los muchachos que los venden; y no es raro que los amantes contrariados, las modistas románticas y otras clases de desesperados pongan fin á sus días valiéndose de lo que solo debiera servir para hacer la luz y difundir la claridad.

El medio de evitar estos accidentes sería proscribir el uso del fósforo ordinario y fabricar las cerillas con una variedad que no se inflama fácilmente y pueda traerse sin que produzca la menor incomodidad; en las circunstancias ordinarias viene á ser un cuerpo inerte, y solo cuando es necesario produce el fuego. La variedad indicada es el fósforo amorfo.

No es nuevo, y hace ya años que se emplea con el expresado objeto: pero pasa el tiempo y no se generaliza. Sin duda, las cerillas fabricadas de esta manera no son de un uso tan agradable como las otras; pero bien pudiera perdonarse en gracia de lo inofensivas que son. Bien pudiera perfeccionarse su fabricación como se ha hecho con las otras, y reunirían las buenas condiciones de ambas. En realidad no tienen fósforo; la cabeza ó mixto es una mezcla de sustancias inflamables que constituye una pequeña bengala, y el fósforo se encuentra en la raspa de la caja, contra la cual precisamente hay que frotarla con rapidez para que arda.

La cerilla no huele como las ordinarias; pero al inflamarse produce gases, cuyo olor recuerda las funciones de pólvora, y éste es, sin duda, el principal motivo de que no hayan hecho fortuna. Pero el inconveniente no puede ser insuperable, habiendo tantas sustancias aromáticas que unir á la mezcla, y siendo tan grande el número de las que puedan formarse con los cuerpos conocidos.

No olviden los fabricantes que el tiempo de buscar la piedra filosofal no ha pasado todavía, y que aquel que consigue proporcionar una cosa útil con el menor número de inconvenientes, es el que descubre la manera de convertirlo todo en oro.

BRUNO AMELAY.

Noticias generales.

Dicen de Almería que en los pueblos de doña Maria, Ocaña, Nacimiento, Gergal y Escullar se sufren la miseria mas espantosa por consecuencia de la sequia, estando las tierras sin labrar, y habiéndose desarrollado una enfermedad en la vista, que son muy raras las personas que no la pierden.

Sobre la fiebre amarilla, que tan enorme mortandad está produciendo en Nueva-Orleans, dice entre otras cosas el *Scientific Review*, que tal fiebre reinó á principios del siglo en España, cuyos médicos curaron entonces á nuestros atacados de dicha epidemia.

Los periódicos de Filipinas que recibimos hoy, alcanzan al ocho de agosto. El 3 de dicho mes á las doce y cuarto se sintió en Manila un intenso terremoto que duró un minuto, con fuertes sacudidas que alarmaron al vecindario.

La provincia de Huelva ha sido la primera, segun parece, que ha remitido á la Direccion los datos referentes á la langosta, de los cuales resulta que se hallan infestados 11 términos municipales en una extension de 3.000 hectáreas.

En breve empezaran los trabajos de excarificación y extincion.

Durante una corrida de toros callejeros verificada hace unos dias en Motalban (Tetuél), se hundió uno de los balcones de la plaza; sañendo gravemente heridos tres espectadores y contusos algunos otros.

Segun datos fidedignos, despues de terminada la guerra de Cuba han regresado á la península. 12000 soldados y 1086 oficiales.

El dia 10 del próximo mes de Octubre quedaran definitivamente terminadas las obras del Congreso de diputados.

En Villanueva y Geltrú tratase de crear un conservatorio que, ademas de difundir la instruccion musical en todas las clases, sea una sociedad de socorros mutuos entre los profesores.

En una corrida de toros callejeros que ha tenido lugar estos dias en Fortosa, fué cogido un oficial de artilleria, produciendole el furioso animal una grave herida en el cuello y decaudó en muy mal estado.

En Hornachos descargó dias pasados una horrible tormenta acompañada de chispas electricas, produciendo la muerte instantanea á un joven y la asuxia á dos.

Seccion local.

Por creerlo de gran interés para nuestros lectores habituales, daremos en adelante el extracto de las sesiones que en la capital de la provincia celebre la Comision permanente de la Diputacion provincial, comenzando hoy por la verificada últimamente.

Extracto de la seccion del dia 17 de Setiembre de 1878.

Se celebró bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la provincia.

La Comision acordó: Informar al Sr. Gobernador que no puede tener lugar la baja del mozo Vicente Ballester Costa, del cupo de Sagra, mientras que éste no se cubra.

Aprobar el espediente de demencia y pobreza de José Domech y Domenech, vecino de Ouil.

Acceder al reconocimiento por sus padres naturales del exposito Jacinto de Jativa.

Pasar al Sr. Gobernador los pliegos de reparos que han ofrecido en su examen las cuentas de fondos municipales de Callosa de Segura de los años 1874-75 y 75-76.

Manifestar al Sr. Director de la Fábrica de tabacos, que en la actualidad no existe arquitecto provincial.

Aprobar el acto de subasta de acopios con destino á las carreteras de Alcoy á Bañeras, de Alicante á Agost y de Oliva á Pego.

Aprobar tambien las relaciones de obras ejecutadas durante el mes de Agosto último en las carreteras de Alcoy á Bañeras, de Villajoyosa al Barranco de la Batalla y de Monovar al confin de la provincia; así como en el camino vernal que une al pueblo de Beniarres y otros con la carretera de Jativa á esta capital.

Entre las calles que imperiosamente reclaman una recomposicion pueden citarse la de San Mauro, la de San José, por la parte del Tinte, y la entrada de la Glorietta por la de San Mateo.

Ahora que el tiempo lo permite sería conveniente proceder á los trabajos de arreglo ántes que lo impidan los rigores invernales. Veremos lo que se hace.

Es digno de elogio el celo que despliega en la enseñanza elemental, puesta á su cargo, D. José Santamaria, antiguo ayudante de la escuela de D. Tirso Minana.

Recomendamos á la Junta de Instruccion primaria este establecimiento para que no deje de visitarle, por ser de importancia, aunque solo se enseñen en él los primeros rudimentos de educacion.

En el último cabildo celebrado por nuestra corporacion Municipal, se acordó que el reglamento que ha de servir para el cuerpo de bomberos que trata de establecer, se halle por el término de ocho dias en la Secretaria y á disposicion de los señores concejales que quieran estudiarle.

Igualmente acordó que el informe presentado por la Junta de Instruccion pública pasara á la Comision de edificios del Coman, á fin de que esta proponga los gastos que pueda ocasionar el traslado del Telégrafo al primer piso del mismo edificio y la enseñanza que ocupa este local al que dejaría el Telégrafo.

Con arreglo á una reciente disposicion, los jefes y oficiales de los batallones de reserva se hallan exceptuados de satisfacer en sus respectivas localidades el impuesto de la sal, por ser considerados dichos cuerpos como parte integrante del ejército.

Ha quedado abierto un abono por 20 representaciones de la compañía dramática cuya lista publicamos ayer. Los dias hábiles para efectuarle son del 25 del corriente hasta la víspera de la primera funcion que tendrá lugar del 4 al 5 del próximo Octubre. Se hace con una rebaja del 25 por ciento sobre los precios diarios que son los siguientes:

Palcos principales, Proscenios y Plateas de 1.ª fila 20 rs. Id. segundos 16. Butacas sin entrada 4. Lunetas sin id. 2. Asientos de Galería sin id. 1 50. Gradas sin idem 1.50. Entrata general 2. La Empresa no aumentará el

precio de las localidades y entradas en el caso de poner alguna obra de espectáculo que exigiera gastos extraordinarios, pues para los Sres. abonados regirán siempre los mismos precios.

El abono se cobrará por series de diez representaciones.

Los Sres. abonados á la última temporada, tendrán reservadas sus respectivas localidades hasta el Jueves 2 de Octubre; pasado dicho dia no tendrán derecho á reclamacion.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Cipriano, mr. y Sta. Justina vg. y m. E. SANTO DE MAÑANA.—Stet. Cosme y Damian mártires.



Esta noche á las oraciones se celebrará en el altar de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa Maria, el rezo en sufragio del alma de D. Eugenio Blbal Llopi.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey. Jefe de dia el C. T. C del Rey D. Daniel Llanos. Hospital y previsiones El capitán del Rey Don Juan Beltra.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

Table with 2 columns: Existencia del dia anterior, Entradas, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente. Values: 48, 2, 1, 0, 49.

Table with 2 columns: Existencia del dia anterior, Entradas, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente. Values: 63, 2, 1, 0, 63.

Alcoy 25 de Setiembre de 1878. El Director, CARMELO MARTINEZ, PBRO.

Seccion mercantil.

Alcoy 26 de Setiembre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Almería, Almería, Almería, etc.

Avisos de corporaciones

DON JOSÉ SOLER QUILIS primer Teniente de Alcalde y Presidente accidental del Ayuntamiento de la ciudad de Alcoy. Hago saber: Que no siendo conocido el domicilio de los padres ó parientes del soldado de marina José Segura

Ferrer hijo de José y de Francisca, á quienes se les ha de notificar cierto asunto que les interesa, he dispuesto anunciarlo al público para que llegue á conocimiento de los mismos y se presenten en la secretaria de este Ayuntamiento donde se les enterará.

Alcoy 24 Setiembre de 1878.

José Soler.

Variedades.

CULTIVO DEL TABACO EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Hasta qué punto se extiende el cultivo del tabaco en este país y cual es la razón de su producción en el mismo respecto de otros países?

Segun escrupuloso cálculo, se usa el tabaco más generalmente que ningún otro artículo de comercio de los que consume el hombre. Concretándonos, por ejemplo, á los narcóticos y estimulantes, vemos que en las Américas 10.000.000 de seres humanos consumen té; 40.000.000 coca; 40.000.000 achicoria; 50 millones cacao; 100.000.000 café. Se calcula que igual número de gentes toman betel; 300.000.000 hashish; y 400.000.000 opio en una ó otra forma. Sorprendentes como son estas cifras, quedan eclipsadas cuando se las compara con las que representan la del té de la China, al paso que los consumidores de tabaco, no ya solo están más ampliamente distribuidos, sino que su número se eleva en conjunto á la pasmosa suma de 800.000.000.

En el breve periodo de tres siglos, el tabaco, como la patata, se ha enseñoreado de todo el mundo, y si aceptamos no más que la mitad de la suma del que se consume por cabeza, según cálculos de personas competentes, veremos que el total de la demanda anual para la entera población del globo, llega á 2.625.000.000 de libras ó 1.312.500 toneladas.

Veamos ahora cuánto contribuyen los Estados Unidos á la cosecha de tabaco del mundo. En 1860 el producto subió á más de 430.000.000 de libras; pero diez años adelante, esa respetable suma se redujo á casi la mitad, esto es, 260.000.000 libras. La exportación sólo de la hoja en 1875 llegó á unas 220.000.000 de libras, evaluadas en más de 25.000.000 de pesos fuertes. Puede añadirse que los Estados Unidos despacharon el año que terminó el 30 de Junio de 1877, tabaco en rama por valor de cerca de 29.000.000 de pesos fuertes. Estas cifras colocan el tabaco en el sexto lugar en la lista de los artículos de exportación de ese país, y hacen ver que sólo los metales preciosos, el algodón, los cereales y el petróleo le superan en importancia.

Antes de señalar la distribución del sobrante de la hoja entre las naciones extranjeras, que se proveen en este país, es bien que notemos hasta donde es capaz el último de llenar la demanda de aquellas con los productos domésticos. Prusia, por ejemplo, cosecha 100.000.000 de libras; Austria-Hungría casi otro tanto, y Francia sobre 45 millones. Entre los países que tienen sobrante para la exportación, pueden mencionarse el Brasil, que embarca más de 30.000.000 de libras; el Japon, que despacha 40.000.000, y Colonia unos 12 millones. Por término medio la cosecha de las islas Filipinas se asegura que es de 22.000.000 de libras, la mayor parte de la cual se exporta, y otro tanto puede decirse de Java, cuyo rendimiento se calcula en 33.000.000. De la China, cuyo consumo interior es enorme, no se

exportan sino 2.000.000, y de Cuba sólo salen unos 12.000.000 de libras de tabaco en rama, aunque, por supuesto, despacha un año tras otro, cantidad vas a de cigarros. Aparece que el mejor parroquiano que tuvieron los Estados Unidos en 1875 para su tabaco fué Alemania, no obstante la gran cantidad, que según hemos visto, se cosechó en Prusia. Las exportaciones á ese país excedieron de 56.000.000 de libras, al paso que la Gran Bretaña, que no produce tabaco, sólo tomó 54.000.000 de libras. A Italia se despacharon 32.000.000, y á Francia 21.000.000. España, también, no obstante las importaciones de sus colonias, no tomó menos de 14.000.000 de libras del artículo americano, por su mayor parte comprado en Virginia y Tennessee. Es igualmente curioso que Holanda, á despecho de la gran cosecha de Java, ha tenido que venir á los Estados Unidos en busca de 17.000.000 de libras para llenar el monto del consumo de su pueblo fumador en pipa por excelencia. Otros de los grandes consumidores del tabaco americano son, el imperio de Austria, el Canadá y Bélgica, en el orden que los hemos nombrado. El mismo año se exportaron de aquí para Cuba 54.000.000 de libras, para Puerto-Rico el doble de esa cantidad, y otras varias considerables para las repúblicas sur americanas. Es de mencionarse, asimismo, que las Antillas inglesas y francesas y aun Hayti, son relativamente á sus poblaciones respectivas, grandes consumidoras de la hoja del Norte América.

En casi todos los países la introducción, fabricación y venta del tabaco, están más ó menos sobrecargadas de impuestos en favor de las rentas del Estado. En Alemania hasta que la moneda americana ha abonado cuatro thalers por cada cien libras; pero Bismark está empeñado ahora en aumentar mucho más ese impuesto. Si es en Austria, Francia, Italia y España el cultivo, importación, manufactura y venta del tabaco están estancados y entran en lo que se entiende por regalías de la Corona. Por derecho de aduana la hoja de América abona á la entrada en los puertos de Inglaterra tres chelines la libra. En Bélgica el impuesto es de 2,40 pesos fuertes por cada 100 kilogramos, al paso que en Holanda es de 28 centavos por igual cantidad de hoja.

La importada en Rusia abona unos 3,30 pesos fuertes por pud (36 libras inglesas), mientras que el tabaco de fumar en pipa, abona seis veces tanto, y los cigarrillos solamente 1,65 pesos fuertes por aquella misma cantidad ó peso. En Turquía el derecho es de 50 centavos por una unidad de peso que equivale á 11-12 onzas americanas. El monto de la renta que el gobierno de los Estados Unidos saca del tabaco, es, por de contado, muy grande; pero hasta 1870 fué mucho menor de lo que el Reino Unido de la Gran Bretaña sacaba de la misma fuente. Así, pues, el impuesto sobre el tabaco en 1865 produjo en este país menos de nueve y medio millones de duros, cuando es lo cierto que en el de su rival cedió treinta y un millones de igual moneda. Durante los últimos siete años, sin embargo, ha aumentado grandemente el producto, pues excedió de 37.000.000 en 1875.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

24 de Setiembre.

La campaña seguida entre los demócratas posibilistas y refer-

mistas que tan grandes proporciones llegó á revestir, y presentó tan amenazador carácter, ha entrado en una nueva fase que merece por lo menos llamar la atención; sabido es que *El Pueblo Español* y *El Globo* fueron los diarios más opuestos en tendencias y que el primero maltrató en varios de sus artículos al Sr. Castelar, negándole hasta las condiciones de inteligencia que sus mayores adversarios le conceden. La calificación de medianía aplicada por *El Pueblo* al Sr. Castelar era positivamente una de esas injurias políticas que difícilmente pueden ser perdonadas. No obstante, el apasionamiento venía cediendo en uno y otro periódico desde hace varios días, llegando á confesar que solo pequeñas cuestiones de detalle podían apartarles, hallándose como se hallan de acuerdo en los puntos esenciales de su programa.

Ahora bien, igual es el programa que presentan los partidarios de la unión y que acepta *El Globo*. *El Pueblo Español* de anoche lo dice terminantemente: el federalismo y el socialismo entre otras cosas. De desear hubiera sido que no se apresurara el órgano del Sr. Castelar á cantar victoria para verse en la triste situación de aceptar unos principios que siempre ha combatido, de tener que comensar como ha de hacerlo sin duda que la buena armonía entre los encontrados elementos democráticos no ha dejado de ser uno de los ideales de imposible realización.

La prensa periódica sigue ocupándose con preferencia en las censurables tentativas que, en contra de la unidad nacional, é inspiradas en el espíritu de provincialismo, vienen haciéndose en algunas capitales. *El Imparcial* de hoy consagra un sensato artículo, demostrando que el día en que cada provincia tenga su culto, su administración, su hacienda y en una palabra su Estado, la nacionalidad española habrá llegado á desaparecer. Para contrarrestar la funesta propaganda del provincialismo es necesario despertar el espíritu patriótico, y poner propaganda á propaganda y robustecer al Gobierno cualquiera que este sea en vez de debilitarlo por un estrecho espíritu de oposición.

Una nueva combinación nacida en la prensa radical para dejar libre la cartera de Gracia y Justicia al Sr. Bugallal consiste en hacer que pase á la embajada cerca de la Santa Sede el Sr. Calderón Coliantes. Creo que tenga esta versión tan escaso fundamento como muchas de las anteriores.

Un diario constitucional anuncia la proximidad de una combinación de Gobernadores como consecuencia de la última campaña electoral. De verificarse algún cambio, y esto es muy problemático, no sería indudablemente por las causas que la prensa constitucional supone.

Telegramas extranjeros.

Viena 23.—Se sabe de una manera oficial que los insurrectos

han desocupado por fuerza las posiciones de Serajevo. También han sido derrotados en Dokany los insurrectos del norte de la Bosnia.

Los austriacos ocupan Tuzla y Bejelina.

Nueva-Orleans 23.—La fiebre amarilla decrece rápidamente en esta capital, permaneciendo estacionaria en las campañas.

Constantinopla 23.—Hoy ha sido ocupado San Estéfano por el ejército turco.

Viena 23.—Continúa el desarme de las poblaciones del Oeste de Bosnia.

Bombay 24.—Ayer se celebró un Consejo extraordinario bajo la Presidencia del Virey de las Indias Orientales.

El general Roberto, jefe de las fuerzas de las fronteras ha marchado á Peshanir con órdenes secretas.

Numerosas tropas han recibido la orden de estar preparadas para marchar á la frontera donde hay ya 12.000 hombres.

Los periódicos de la India piden unánimes que se den satisfacciones á Inglaterra ó que se apoderen los ingleses del territorio del Afghanistan.

Londres 24.—Los periódicos ingleses piden todos un pronto castigo por la afrenta recibida del Afghanistan.

Viena 24.—Los austriacos han ocupado Linno.

Viena 23.—Dícese que una división griega ha pasado la frontera, avanzando por el territorio turco.

Roma 23.—El gobierno del Vaticano ha pedido ultimamente al gabinete de Berlin que por el momento vuelvan á sus puestos los sacerdotes separados a consecuencia de su oposición á las leyes de mayo.

Paris 23.—El gobierno ha resuelto expulsar del territorio francés á varios de los socialistas extranjeros últimamente detenidos.

Se ha abierto una suscripción oficial para socorrer á las víctimas de la fiebre en los Estados Unidos.

Viena 23.—El ejército de ocupación ha sostenido una serie de combates. Nuestras columnas han tenido 400 bajas, pero han ocupado á Szapary y Tuzla. Los insurrectos, en número de 7.000, han huído en dispersión.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 25.

El Rey ha venido á presidir el Consejo de ministros.

La Jornada terminará el día 27.

Se ha iniciado una erupción en el Vesubio.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 cons lidado: 14-77.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y extenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado 23.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

E. POBLET ESPI



G. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, cortá-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Deposito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MEHAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

EL SERPIS PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.— Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE EDUARDO FIOU ALOCY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para conficionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleírlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escorzo.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION).

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias. en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.º

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España: 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagra la biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los condes de Castilla, 1 t.—El rey Amaleo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos,

EL pintor D. EVARISTO PERELASIA cuyos trabajos en el decorado de salones, confeccion de transparentes, rótulos y dibujos para bordados, son ya de muchos años conocidos en esta localidad, pone en conocimiento del público que tambien se dedica a la pintura de carruajes, en los talleres de su casa, contando con cuantos medios son necesarios para cumplir los encargos que se le encomienden. Los parroquianos quedaran sumamente satisfechos de la belleza y duracion del trabajo, pudiendo evitar las incomodidades y gastos que ocasiona a los dueños el mandar a Alicante o Valencia los carruajes para su reforma pictórica. Vall, 4. (3)

A los fabricantes de harina. Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (6 Machina). Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañia Santa Elena 1. (45)

"OJO" En el inmediato pueblo de Ibi hay una partida de 300 tablones madera de Flandes y Americana. La Junta del Casino de dicha villa admite proposiciones para su venta. (48)

Hay por vender Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presion a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion. Dará razon D. José Rouré, c. san Francisco, núm. 24. (11)

Rompe cabezas. En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada colección de rompe cabezas que representan diferentes tipos. Se venden al precio de dos cuartos cada uno. (11)

LA MUJER defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS. Agotada es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la Tercera edicion.

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 110 tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS, en toda España. Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.



El conocido pintor D. CASIMIRO IBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artístico, da lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos, análogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1.º (31)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los chicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedaran satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (39)